
Noun

Существительное



Общие сведения

1. Обычно сопровождаются артиклями
2. Имеют 2 числа:единственное и 

множественное
3. Имеют 2 падежа:общий и 

притяжательный.

4. Бывают простые и производные(имеют 
в своём составе суффиксы или 
префиксы или те и другие 
одновременно)



Характерные суффиксы

• -er worker, writer

• -ment development, government

• -ness happiness, kindness

• -ion  restriction

• -dom freedom

• -hood childhood

• -ship friendship



Префиксы существительных 
совпадают с префиксами 
глаголов и прилагательных

• Reconstruction

• Disarmament

• Inequality

Составные:

Bedroom, newspaper, mother-in law



Исчисляемые и неисчисляемые
Неисчисляемые -названия предметов 
которые нельзя посчитать:

• Coal, knowledge.

Если употребляются для обозначения 1.
предметов из данного вещества то 
становятся исчисляемыми:

He carried 2 bricks.(The house is built of brick)

2. Разных сортов и видов вещества:

He prefers Crimean wines.(It is a good wine)



Множественное число имен 
существительных

Множественное число имен существительных 
(исчисляемых) образуется с помощью окончания – 
s(es):

а) cat – cats /s/   student – students /s/
    game – games /z/    dog – dogs /z/   
    file – files/z/     day – days /z/ 
Если оканчиваются на s, ss, x, sh, ch + es
      bus – buses /iz/   box – boxes /iz/               
      house – houses /iz/ 
  bench – benches /iz/          
   glass – glasses /iz/



б) city – cities    lady – ladies      army – armies   
economy – economies (если перед  y стоит 
гласная то y не переходит в I –day-days) 

в) life – lives      wife – wives        half – halves
    shelf- shelves (F меняется на  V+es)
  исключения:
г) man – men         woman – women  /wimin/
   child – children    foot – feet    mouse – mice
Ox-oxen



У некоторых существительных формы единственного и 
множественного числа совпадают, а присоединение  

суффикса -s вызывает изменение значения

1. sheep овца, овцы,
2. deer олень, олени,
3. fruit фрукт, фрукты —fruits разные виды 

фруктов,
4. fish рыба (и одна, и много) — fishes разные 

виды рыб,
5. hair волосы — hairs волоски (отдельные)
6. penny-pence(о денежной сумме)pennies 

(отдельные монеты)



Существительные family и team могут означать 
как единое понятие, так и отдельных членов.

     1. The team is here. Команда здесь. (ед. ч.) 

2. The team are well. Члены команды чувствуют 
себя хорошо. (мн. ч.) 

3. His family is one of the oldest in the county. 
Его семья (род) - одна из старейших в стране.

 
4. His family are all doctors. В его семье все врачи



• Существительные, оканчивающиеся на
-ff, а также некоторые существительные, оканчивающиеся на -f, -fe, во 

множественном числе имеют суффикс -s [ -s ]
 cliff скала — cliffs скалы,
chief шеф — chiefs шефы,
• Существительные, оканчивающиеся на -о, образуют 
множественное число с помощью суффикса -es [ -z ]

hero герой — heroes герои,
potato картофель —potatoes картофель (несколько клубней)
• Исключения: 
• Kilo-kilos

photo фотография — photos фотографии,
piano пианино — pianos пианино (несколько),
radio радио — radios радио (несколько),
euro евро — euros евро (несколько)



Запомните заимствованные 
существительные

Datum -данная величина Data

Addendum-добавление Addenda

Memorandum-меморандум memoranda

Phenomenon-явление phenomena

Basis-базис bases

Crisis-кризис crises



Множественное число составных существительных

1.Если слова пишутся раздельно, то форму 
множественного числа принимает основное 
смысловое слово.

Custom-house   custom-houses
Hotel-keeper   hotel-keepers
Man-of-war     men-of-war
2.Если первый элемент составного существительного 
не существительное, то изменяется последний 
элемент
forget-me-not незабудка —

forget-me-nots незабудки
3.Если первое слово men или woman то оба слова 
принимают форму множественного числа

man-servant  men-servants
4. Если составные существительные пишутся слитно, 
то множественное число образуется по второму 
слову

Schoolboy-schoolboys



Имена существительные 
употребляющиеся только в единственном 

числе
•  в   основном, 
это неисчисляемые существительные

advice совет, progress прогресс,
knowledge знание,
information информация,
money деньги, 
news новость



Некоторые существительные имеют 
форму только множественного 

числа
• scissors ножницы,
• trousers брюки,
• spectacles очки, 

scales весы,
• clothes одежда, 

wages зарплата

 Слово police - полиция в английском языке 
всегда употребляется в значении 
множественного числа (как группа людей)



Числительные

• Количественные
• 13-19   + teen

• 20-90   + ty

• 100 – one hundred

• 200  - two handred

• hundred+s   -  сотни 
(неопределенное кол-
во)

• thousand+s - тысячи
• million+s - миллионы

• Порядковые
• 1st -

• 2nd

• 3rd

• 4th – и т.д.



Хронологические даты
• 1900-nineteen hundred

• 1904-nineteen four (nineteen hundred and four)

• 1915-nineteen fifteen (nineteen hundred and fifteen)

• Слово year после обозначения года не 
употребляется, а иногда перед ним:

in the year nineteen fifteen.

Даты
15th May, 1948
May 15th, 1948
May 15, 1948

The fifteenth of May, nineteen 
forty-eight  или :
May the fifteenth, nineteen 
forty-eight.



Прочитайте следующие 
числительные:

1, 7, 18, 11, 13, 15, 48,105, 98, 143, 21 321, 65, 
3, 7 543, 321 543, 6 321 607, 794 432 904

даты: 12 апреля 1645 года; 1 января 2005 
года; 9 сентября 1985 года; 11 мая 1376 года


